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黄磊点出拍摄微电影关键

故事要简单主题要先行
本报记者 倪自放 实习生 徐苗苗

由省委宣传部、省文联
主办，省电影家协会和本报
承办，搜狐视频网络支持，
青岛双星名人体育用品有
限公司冠名的双星名人杯·
2012(第五届)山东青年微
电影大赛，目前正在作品征
集中。在搜狐视频的“7电影
移星唤导”计划中执导了微
电影《老男人历险记》的著
名演员黄磊，日前接受了本
报记者专访，讲述自己拍微
电影的心得体会，黄磊说，
拍摄微电影的关键点是“故
事要简单，主题要先行”。

微电影可以更加个性化

作为北京电影学院的
老师，黄磊不仅是一名知名
演员，还执导了《似水年华》
等电视剧。对于首次执导微
电影，黄磊说：“导演一部长
篇电视剧，我可能关注较多
的是故事、人物、情节的推
进以及市场的需求，但微电
影可以更加作者化、个性
化、风格化，《老男人历险
记》和我拍的电视剧在这一
点上有很大的区别。”从作
品看确实如此，《似水年华》
中充满着和爱情相关的淡
淡忧伤，而《老男人历险记》
则是对生死的荒唐、黑色的
表达。谈及《老男人

历险记》的创作灵感，黄磊
表示，这部戏其实是他之前
在随手创作时写下的一个
小故事，他是想关注现代人
是否会因为对现实的不满
而无意中陷入绝境，是否只
有在生死的界限时才会看
到一些让人领悟的画面以
及思考。黄磊说选择这个题
材还有一个原因，那就是有
趣，他说：“寓言体可能是短
片的一个很好选择。”

拍系列微电影是个方向

对于《老男人历险记》，
黄磊说只要这部电影能够
让观众笑，并且在笑完之后

能思考一下生死，他的目的
就达到了。黄磊表示自己还
会拍摄微电影，他认为微电
影的表达会适合很多小的
想法，特殊的构想，奇异的
情节。谈及微电影的发展前
景，黄磊很乐观：“微电影不
是一个新生事物，事实上它
比电影还要产生得更早，借
由网络这个平台，它更广泛
地进入了人们的视线，相信
它还会继续存在并且会更
加吸引人。”

微电影的投入成本较
低，黄磊在拍摄《老男人历
险记》时也考虑到了这点。
电影中用特技虚拟的场景

代替了真实的沙漠环境，
节约了拍摄成本，也降低
了拍摄难度。对于如何让
投入低的微电影取得更高
的收益，黄磊说，起用明
星、名导，加大制作力度都
不是根本解决的办法，他
也给出了自己的建议：“目
前微电影的营销方式更多
的还是依赖商品的植入，
一段时间内这种情况不会
有大的改观，但我认为续
集的拍摄、拍摄系列微电
影，或许是一个方法，将一
系列的微电影构成非传统
电影进入院线，可能会使
中国电影更具活力。”

本 报 讯（ 记 者 邱
祎 ) 东方卫视大型国际
公益文化交流节目《声动
亚洲》本周三、周四将进
行 1 6进 8的巅峰对决。在
本周的节目中，参赛歌手
将面临更加严酷的赛制
考验，首场比赛中选手们
将被两两分组同唱一首
歌，既相互扶持又互相
残杀。而未能在首日决
出雌雄的选手们将进
入 周 四 更 加 残 酷 的
对决中，选手们必须
选择台上五位音乐
评论员的作品进行
比赛，“班门弄斧”
的结果是“继承衣
钵 ”还 是“ 弄 巧 成
拙”？

在周三晚上的
比赛中，16强被分为

8组两两相争。与之前
的比赛不同的是，两位

歌手将被要求同唱一首
歌，场边的音乐评论员则
根据他们的表现来裁定
两者之中谁更胜一筹，并
且只有得到四张以上选
票的一方才能直接进入8

强，而未能直接晋级的选
手们将在周四展开新一
轮厮杀。待定选手将只得
从五位音乐评论员的歌
曲中挑选参赛曲目，这无
疑是让选手们在原唱面
前“班门弄斧”，其结果不
是“一飞冲天”就是“万丈
深渊”。值得一提的是，在
本 周 的 比 赛 中《 声 动 亚
洲》特别邀请了享誉国内
外的专业舞群为选手们
伴舞，让观众们耳朵“享
福”的同时，也享受一场
视觉盛宴。

《声动亚洲》16进8战
8月8日、8月9日晚东方卫
视播出。

本报讯（记者 霍晓
蕙 实习生 胡敬爱）
由山东省美术馆主办的

“他山绘事 中国当代绘
画名家原创作品展”于8月7

日上午开幕。该展邀请了潘
公凯、王华祥、邓箭今等国
内外14位艺术家参展，参加
研讨会的则有著名美术理

论家王林、彭峰、高岭、何桂
彦、鲍栋等。

策展人朱艾平介绍，
举办“他山绘事”展，旨在
以“他山之石”，攻自家“三
分地”之玉；并在艺术交流
中碰撞、切磋，以提升山东
当代绘画的学术地位和人
文价值。

《声动亚洲》即将

决出中国区8强

省美术馆推出

“他山绘事”名家作品展

近日有娱乐从业人士微博透露，不想再为别人做嫁衣的张

艺谋正在选择与拥有娱乐产业私募基金背景的坤宏传媒联手

打造“张艺谋文化产业基金”，首期募资高达20亿元。

张艺谋被爆自立门户

募募2200亿亿建建个个人人产产业业基基金金

20亿资金打造个人文化产业基金

该知情人透露，从去年底，
自张艺谋与合作近十年的张伟
平分手后，便传出数家国内实
力娱乐公司正与其洽谈签约电
影合作事宜，其中国内影业巨
头小马奔腾与万达影业等纷纷
向张艺谋抛出“合作意向”的消
息更是不绝于耳，据传万达更
是开出高达2亿的签约金；但面
对众娱乐巨头的邀约，张艺谋
方面却始终未曾给予回应。

据透露，自与张伟平分手
之际起，张艺谋就已无心再签
约其它公司，而是和自己的团
队早在年前就已经着手筹划

“张艺谋文化产业基金”，该基
金由坤宏传媒发起募集，款项
将用于张艺谋电影以及大型艺
术作品的商业开发和市场运
营，款项由张艺谋全权支配和
规划，目前该基金募集金额已
经高达20亿的规模。

多年心结：“不想再为别人做嫁衣”

该知情人分析，首先已近60

岁的张艺谋确实没有太多的精
力以签约“卖身”的方式与其它
公司合作，因为这种方式签约
金越多承担的工作和盈利压力
越大。

其次自张艺谋与张伟平合
作十年下来，一直有个心结“不
想再为别人做嫁衣”，这些年，
张艺谋知名度和艺术身份的不
断提升，尤其是2008奥运开幕式
让其享誉全球，一夜之间跃居

“国际名导”之列，被媒体奉为

“国师”。不过一路合作下来，
“艺术家”身份的张艺谋慢慢
体会到，一直只是在给“商人”
张伟平做嫁衣，张伟平凭着

“国师”张艺谋这张名片，不单
单在电影行业声名鹊起，而且
在地产、投资领域也是名声在
外，而电影之外的收益均与张
艺谋无关。综合各种因素考
量，张艺谋最终选择依靠自身

“品牌无形价值”去募集和兑
换对等的市场资金，选择相对
自由的合作方式。 (三秦)
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